

"NUESTRA SEÑORA DE LA O" 358 (22-6-2014)

POEMA SACERDOTAL (Soneto)

Cuando en mis manos, Rey eterno, os miro
y la cándida víctima levanto,
de mi atrevida indignidad me espanto
y la piedad de vuestro pecho admiro.

Tal vez el alma con temor retiro,
tal vez la doy al amoroso llanto,
que arrepentido de ofenderos tanto
con ansias temo y con dolor suspiro.

Volved los ojos a mirarme humanos,
que por las sendas de mi amor siniestras
me despeñaron sentimientos vanos;

no sean tantas las miserias nuestras
que a quien os tuvo en sus indignas manos
Vos le dejéis de las divinas vuestras.

Lope de Vega (sacerdote-poeta)

SABÍAS QUE...

La ciudad de Buenos Aires (Argentina) fue fundada por JUAN DE GARAY el 29 de mayo de 1.580, que en un principio la llamó "Ciudad de la Trinidad".

Juan de Garay (1.528-1.583) fue un "castellano de Vizcaya" (Burgos-Bilbao), explorador, conquistador, aventurero. A los 15 años se trasladó a América. Fundó también la ciudad de Santa Fe. Murió el 20 de marzo de 1.583 a manos de los indios

PANTALONES VAQUEROS...

desgastados: están de moda y quienes los usan no saben que para lograr ese efecto han pasado por un proceso (chorros de arena...) que produce la enfermedad de la silicosis, una enfermedad propia de mineros.

En Europa está prohibido pero no en China, Pakistán, India, etc... donde este trabajo se cobra miles de vidas humanas cada año.

COSIUMBRES (Dumblaws)

En Australia, si entras en un bar, los dueños están obligados a dar agua y comida a tu caballo.

En Canadá es ilegal quitarse un vendaje en público.

En Israel está prohibido hurgarse la nariz los sábados.

LA ELECTRICIDAD

Para nosotros es "corriente" pero has de saber que en el mundo viven 1.500 millones de personas sin electricidad, es decir, casi un cuarto de la población

CORPUS CHRISTI

La fiesta del Cuerpo de Cristo y que los de El Cubo hemos "heredado" de nuestros mayores (antepasados) como "nuestra fiesta patronal, seguro, por la devoción y la veneración de la Eucaristía como expresión del AMOR de Dios a los hombres.

"Cuerpo de Cristo" es la Eucaristía, pero lo es también la Iglesia, es decir, la congregación de fieles que creemos en Jesucristo y lo aceptamos como Hijo de Dios y Salvador nuestro, seguimos su doctrina transmitida en los Evangelios y demás libros de la Biblia en comunión con los Apóstoles y bajo el cayado de Pedro (el Papa).

Por lo tanto, el Sacramento de la Eucaristía se relaciona directamente con la comunidad que la celebra. Por eso es acertado que a la vez que hoy es el día de LA EUCARISTÍA lo sea también el día del Amor entre los hermanos.

Hoy se nos invita a dar gracias a Dios y reconocerle el que tanto amor nos tuvo y nos tiene que se "quedó con nosotros" en forma de lo más sencillo: el Pan y el Vino.

Vengan, pues, los cohetes de alegría por tanta fiesta.



¡ VIYO,VIYO !

Ya nos hemos ocupado de él en otras ocasiones: fue una persona querida. Falleció el 5 de mayo del 13 ya bien superados los 90 años.

En los 60 se vió obligado a emigrar a Cataluña con toda la familia.

No ha venido mucho por aquí: la distancia es muy larga. Pero a distancia seguía el devenir del pueblo disfrutando de las buenas noticias y lamentando las malas. Desde muy pequeño tuvo muy buenos sentimientos y gozaba de natural simpatía.

En su recuerdo, vamos con una de las anécdotas de su niñez. cuando aún hablaba con "media lengua":

-Viyo: ¿qué has comido?

Y Viyo contestaba muy gracioso:

-Opa ajo, anzos, pista así de iso apa pocha. Que "traducido" quería decir: sopas de ajo, garbanzos y una pizca así de chorizo de la garrapa mocha.

Lo de "pizca" ya se sabe, como dice el diccionario y él daba la medida con sus deditos: porción mínima o muy pequeña de una cosa, en este caso de chorizo que hizo su madre (la Sra. Benita) con la mantanza de la "garrapa mocha".

Y a Viyo le supo a gloria las sopas de ajo y los garbanzos del cocido acompañados de la "pizca" de chorizo de la garrapa "mocha".

Y lo de "mocha", por estos pagos quizás fuera porque a la garrapa le faltara una oreja o buena parte de ella...



EN MAYO QUEMA LA VIEJA EL ESCAÑO
Y SI NO LO QUEMÓ EN JUNIO
FUE PORQUE NO LO TUVO.

LOS ARBOLES DEL CEMENTERIO

Hace ya un tiempo contamos la historia de uno de los árboles (roble) que hay camino del cementerio, que tiene ya más de 85 años y que le llamamos "el celedonio".

Hoy nos vamos a ocupar, no de uno sino de los cinco árboles que hay dentro del cementerio (uno en cada una de los rincones y otro al fondo frente a la puerta. Los plantó Evangelista (entonces alguacil y sepulturero oficial) allá por el año 1978, siendo Paco alcalde.

Luego ya tienen 34/35 años y por eso están tan crecidos ellos.

Por aquel entonces se asignaban a cuatro vecinos del pueblo que, por años naturales completos, debían ir a ayudar al alguacil ("aguacil") en las tareas de enterrar.

Después, con el tiempo, esto se suprimió y generalmente son las funerarias las que se encargan de esta labor, desagradable y triste pero necesaria.

Y yo, hablando de cementerio, como Blasco Ibañez opto por los de pueblo, porque los de ciudad se llenan de mármol que no denotan más que hipocresía y tratan de cubrir la realidad.

Cuando veas de lejos las puntas de los cinco árboles de nuestro cementerio "apuntando" al cielo te están pidiendo una oración por todos los difuntos de nuestra comunidad, con muchos de los cuales hemos convivido y han sido parte de nuestra familia.

LA FECHA DE TU CUMPLEAÑOS

¿Y te crees que sólo tú cumples años ese día? Pues estás muy equivocado. A no ser que nacieras un 29 de febrero (año bisiesto), que sepas que el mismo día que tú cumplen años tantos como 18 millones de personas. ¡tal como lo oyes! Y te explico: si vivimos en el mundo 6.900 millones de personas, dividiendo esta cantidad entre los 365 días que tiene el año, te da los 18 millones. Vamos a hacerlo más sencillo y asequible: limitándonos sólo a El Cubo, de las 3000 personas que han vivido y nacido en todo el siglo XX (800 habit. año 1901+ 2.200 nacidos en el siglo) dividido entre los 365 días del año, da una media de 8 nacidos el mismo día y mes que tú. (todo más o menos) y hasta puede que pronto se sepa los nacidos por días y meses, así como los casados en el mismo día y los fallecidos en el mismo día. Todo está escrito y puede saberse. Y si no... ¡al tiempo!